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Abstract (en)
The arrangement has several preferably square-sectioned, hollow, vertical supports arranged at pre-set distances apart with their front sides on the
same plane. The supports stand on a floor (12) and are fixed to a wall (14) and or ceiling. The front of the supports has hook-openings longitudinally
arranged in a grid and into which hook the hook-elements of wall-elements or wall-cladding elements (40,41). Two adjacent supports are joined
at least by a top and bottom horizontal transverse support suspended from other hook-openings. The width of the wall or wall-cladding elements
matches the distance between the facing side flanks of the hook-openings of two supports. A vertical gap giving access to the hook-openings on the
front of the supports is positioned between two horizontally adjacent wall or cladding elements.

Abstract (de)
Eine Küchenwandeinrichtung umfasst mehrere im vorbestimmten Abstand nebeneinander angeordnete vertikale Träger (10), die am Boden
abgestützt und an einer Gebäudewand und/oder einer Decke befestigt sind. Zusammen mit horizontalen Querträgern (21, 22, 23) bilden die
Träger (10) einen Trägerrahmen (1). Die Träger (10) sind an ihren in einer Ebene (E) liegenden Vorderseiten (13) mit einer Vielzahl von in
einem bestimmten Rastermass angeordneten Hakenöffnungen (20) versehen, in welche mit Hakenelementen (43) ausgestattete Wand- bzw.
Wandverkleidungselemente (40, 41) oberhalb einer Arbeitsplatte (36) einhängbar sind. Zwischen zwei eingehängten, horizontal benachbarten
Wand- bzw. Wandverkleidungselementen (40, 41) ist ein vertikaler, die Hakenöffnungen zugänglich machender Spalt (48) vorhanden. Die
Küchenwandeinrichtung bietet vielfältige Gestaltungsmöglichkeiten und kann - den individuellen Bedürfnissen entsprechend - einfach montiert,
demontiert und wiederaufgebaut werden. <IMAGE>
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